



## Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

The first page of your submissions is displayed below.

Submission author: Uswatun Hasanah  
Assignment title: JURNAL  
Submission title: FUNGSI KOMUNIKASI SOSIAL PADA PROGRAM GENERASI BER...  
File name: JURNAL\_FORMAT\_1111.doc  
File size: 120K  
Page count: 11  
Word count: 3,421  
Character count: 22,930  
Submission date: 04-Aug-2022 02:3  
Submission ID: 1878709486

# 16%

## SIMILARITY INDEX



Wakil Dekan Bidang Akademik

Dr. Phil. I Ketut Gunawan, M.A  
NIP.19631222 199002 1 001

eJournal Ilmu Komunikasi, 10 (3) 2022: 144-153  
ISSN 2502-5961 (Cetak), 2502-597X (Online) ejournal.ikom.hisjunmul.ac.id  
© Copyright 2022

### FUNGSI KOMUNIKASI SOSIAL PADA PROGRAM GENERASI BERENCANA DI KECAMATAN SAMBUTAN

Uswatun Hasanah<sup>1</sup>, Sugandi<sup>2</sup>, Kadek Dristiana Dwivayani

#### Abstrak

Masa remaja merupakan masa yang sangat krusial bagi pembangunan sebuah negara. Sehingga, diperlukan pembinaan terhadap ketahanan remaja. Melalui Program Generasi Berencana (Genre) oleh BKKBN diharapkan mampu mendampingi masa transisi remaja terutama dalam membentuk karakter bagi kalangan remaja. Tujuan dari penelitian ini yaitu mendeskripsikan dan menganalisis fungsi komunikasi sosial pada Program Genre di Kecamatan Sambutan. Fokus penelitian ini yaitu fungsi komunikasi sosial oleh Deddy Mulyana (2004) yakni konsep diri, eksistensi diri dan aktualisasi diri, kelangsungan hidup, memupuk hubungan serta mencapai kebahagiaan. Dalam indikator memupuk hubungan akan dianalisis menggunakan teori penetrasi sosial oleh Irvin Altman dan Delmas Taylor. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah analisis data yang dikembangkan oleh Milles dan Huberman: reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan

Hasil penelitian menunjukkan bahwa fungsi komunikasi sosial pada program Genre di Kecamatan Sambutan mengalami beberapa hambatan sehingga tidak berjalan baik. Konsep diri positif yang terbentuk hanya pada lingkup keluarga, ketika remaja masuk dalam lingkup kecamatan, konsep dirinya menjadi negatif karena para remaja belum mampu mengenali dirinya dengan baik sebagaimana persepsi orang terhadapnya. Eksistensi dan aktualisasi diri pada lingkup kecamatan masih kurang karena adanya kesulitan menunjukkan eksistensi diri khususnya dalam hal kepercayaan diri, sedangkan dalam lingkup keluarga para remaja telah menunjukkan eksistensi dan aktualisasinya sebagai remaja Genre. Kemudian dalam hal kelangsungan hidup, memupuk hubungan, dan mencapai kebahagiaan dalam lingkup keluarga telah mencapai tahapan pertukaran efektif sebagaimana teori penetrasi sosial, sedangkan dalam lingkup kecamatan masih pada tahap orientasi karena minimnya intensitas pertemuan yang melibatkan remaja se Kecamatan Sambutan sehingga terdapat kesulitan untuk beradaptasi dan memupuk hubungan.

**Kata Kunci:** Fungsi Komunikasi Sosial, Generasi Berencana, Penetrasi Sosial

#### Pendahuluan

<sup>1</sup>Mahasiswa Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: shasanah14@gmail.com

<sup>2</sup>Dosen Pembimbing 1 dan Staf Pengajar Program Studi Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman